

# L'ECHO DE BEL-AIR



## EDITO -

Un vélo chasse l'autre, après l'Euro vélo place au Tour de France cycliste 2021. Cette année, le mont Ventoux revient en force dans le Tour, et plutôt deux fois qu'une ! Pour la première fois dans l'histoire de cette course mythique, une double ascension du Géant de Provence à 1910 m attend les cyclistes du monde entier. Plus qu'un défi, c'est un challenge inédit pour une 11ème étape, de 199 km, 100% vauclusienne. Promis, il va y avoir du sport ! L'histoire est longue entre le tour de France et le mont Chauve. J'ai découvert le cyclisme en 1958. La colonie italienne de Sorgues s'était rendue sur les pentes du Mont-Ventoux avec femmes et enfants, sans oublier le barbecue, la charcuterie, le vin rouge et le gâteau au fromage. Je ne me rappelle pas avoir suivi l'étape ce jour-là car à 7 ans, on était plus attirés à faire des bêtises qu'à suivre le contre la montre remporté par Charly GAUL. Pour l'anecdote, nous avons découvert ma cousine et moi une caisse en zinc de l'époque remplie de glaces marquée MIKO oubliée au milieu des arbres, quel festin et quel mal au ventre !

## FOCUS SUR LE TOUR DE FRANCE 2021

La bonne nouvelle a mis en liesse tout le Vaucluse et les passionnés de cyclisme. Le Tour de France offrira le 7 juillet prochain, un tracé spectaculaire à 360 ° autour du mont Ventoux avec 2 ascensions vertigineuses jusqu'au sommet. L'étape du jour reliera Sorgues à Malaucène. En chemin, les coureurs grimperont une 1ère fois la pente du Géant de Provence **par Sault** (5%), puis une 2de fois **par Bédoin** via le **chalet Reynard** (8,8%) !

Ce coup double est du jamais vu d'autant qu'en route, le relief n'est pas en reste avec le **col de la Liguière** culminant à 998 m (6,7%) et la traversée de nombreux villages (Gordes, Roussillon). Le peloton passera aussi **pour la 1ère fois par Fontaine-de-Vaucluse** dont la côte à 14 % est notée dans l'étape officielle comme "197 m côte de Fontaine-de-Vaucluse". (Source Provence vélo)



## LE COUP DE CŒUR TOURISTIQUE : LE MONT-VENTOUX



Le mont Ventoux, le géant de Provence Du haut de ses 1910 mètres, le mont Ventoux, c'est véritablement la sentinelle qui domine le Vaucluse. Randonnée, balade en vélo ou encore circuit gourmand : la montagne emblématique de la Provence vous livre tous ses secrets. Il fait environ 25 kilomètres de long sur un axe est-ouest pour 15 kilomètres de large sur un axe nord-sud. Surnommé le Géant de Provence ou le mont Chauve, il est le point culminant des monts de Vaucluse et le plus haut sommet de Vaucluse. Son isolement géographique le rend visible sur de grandes distances. Il constitue la frontière linguistique entre le nord et le sud-occitan.

Le conseil de Mireille et Jean-Claude emportez un lainage.

Attention, le vent peut souffler très fort au sommet, on peut facilement perdre 10°C avec la vallée et ressentir une désagréable impression de froid, même en plein été.

Si vous avez prévu le pique-nique, redescendez 5 km plus bas à la station du Mont-Serein, vous serez un peu plus à l'abri du mistral. C'est un lieu fort apprécié des familles, l'été il y a des terrains de jeux pour enfants (accrobranche, châteaux gonflables...) et de quoi se rafraîchir.

## LINO LAZZERINI DE PASSAGE À BEL-AIR LE PORTRAIT

Pour Lino Lazzerini, son atelier qui se trouve au fond de son jardin est un véritable refuge. Cet homme de 74 ans est passionné par le vélo depuis 60 ans. Pour redonner vie à sa collection, il est devenu un grand réparateur, voir un chirurgien. Il dispose même d'un petit musée où est exposée toute une sélection de vélos, de photos des plus grands coureurs et de maillots offerts par des cyclistes. La roue tourne pour Lino Lazzerini qui a son musée. C'est à Bédoin, au pied du mythique Ventoux, commune qui voit passer des milliers de cyclistes, que le Cavaillonnais expose sa fabuleuse collection. Toujours prêt à rendre hommage à la petite reine, Lino nous a fait le plaisir de s'arrêter aux gîtes de Bel-Air et de poser devant le magasin de Rustine.

Ce sujet a été diffusé dans le journal télévisé de 13H du 05/07/2019 présenté par Jean-Pierre Pernaut sur TF1.

### À SAVOIR

Compte tenu de la richesse de l'actualité liée au passage du tour de France dans le Vaucluse, vous retrouverez la suite des travaux du vélo route sous la Route Départementale lors de la sortie du numéro 11 le 15 Juillet.



La partie Chauve du Ventoux



Le Ventoux vue du Luberon

